
NOTA DE PRESENTACIÓN

100 PARA OSVALDO

La revista *Teología* persiste, ha atravesado diversas crisis nacionales y eclesiales aportando pensamiento a la Iglesia argentina. Ha tenido varias etapas, y recorriendo sus números se puede advertir un constante dinamismo de renovación. A través de canjes y suscripciones llega a todas las bibliotecas católicas importantes del mundo. Con este número celebramos las 100 entregas.

Pero hemos querido que este número tan significativo sea a su vez un homenaje a alguien muy importante para la Facultad de Teología, que también ha dado mucho a esta revista. Cumpliendo sus 75 años, ha sido nombrado Profesor Emérito por el voto unánime de nuestro Consejo Académico. Se trata del Pbro. Dr. Osvaldo Santagada, quien comenzó la docencia en la Facultad en 1968 y desde entonces ha enriquecido constantemente su vida y su pensamiento.

Quisiera destacar que, desde 1967 hasta 1979, a causa de su título de bibliotecólogo, organizó la Biblioteca de la Facultad. Esta dura y escondida tarea, llena de esfuerzos poco valorados, requiere un particular reconocimiento que le debemos. Podemos decir que hay un antes y un después de Santagada, si miramos la organización y el crecimiento de la Biblioteca que hoy sirve a tantos alumnos e investigadores.

Pero no podría detenerme en la multitud de sus obras, ni tampoco en sus incontables escritos, que reflejan la inmensa variedad de sus preocupaciones teológicas y pastorales. Sí quiero remarcar que siempre ha trabajado en la Iglesia con intensa pasión. Cada vez que emprende algo lo hace con todas las ganas, y en ese sentido es una figura contracultural: en el tiempo de la desgana, la abulia, la privatización de la vida, el hedonis-

mo cómodo, Osvaldo sigue dando testimonio de un constante dinamismo de vida y entrega. Pero no se trata de una intensidad desmadrada, irracional, caótica, porque Osvaldo es teólogo y un *pensador* de la pastoral. Sus iniciativas siempre han tenido el trasfondo y la carga de un pensamiento sólido y original. Esto, en realidad, no atenta contra el entusiasmo, como algunos piensan, sino que está en su mismo fundamento. Porque sin convicciones profundas no es posible un fervor genuino y persistente.

Él mismo ha expresado esta preciosa, compleja y siempre difícil combinación entre reflexión teológica y compromiso pastoral:

“Lo más difícil es estar sumergido en la acción pastoral y al mismo tiempo, pensar teológicamente qué hay que hacer para inventar nuevas formas de anuncio de Jesucristo y del Espíritu Santo; cómo llevar a la gente a interesarse por los graves problemas de la Fe y de la sociedad.”

Osvaldo es un hombre de fe firme, profundamente atento a las novedades de la cultura actual y al mismo tiempo cordialmente preocupado por la Iglesia y la formación de sus pastores y sus laicos. En 1969 inició la Fundación *Diakonía* para la promoción de la cultura teológica en la Argentina. La persistencia de esta Fundación habla de la fecundidad y la seriedad del trabajo de Osvaldo, porque desde ese centro laical sigue organizando conferencias, talleres, cursos y jornadas que inciden en toda la Argentina.

Que este merecido homenaje sea a su vez un estímulo para los más jóvenes, y un aliento para los que tienen ganas de comprometerse en serio con Jesucristo por el bien de la Iglesia y para la evangelización de la cultura.

PBRO. DR. VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ
Rector de la Universidad Católica Argentina